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Стенд Свердловской области на выставке «Россия» пользуется большой популярностью
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Сергей РЫБАКОВ

4-5 июня на Международной 
выставке-форуме «Россия» 
в Москве на ВДНХ проходят Дни 
регионального развития Урало-
Сибирского макрорегиона. 
Свердловская область – 
их активный участник

Одним из центральных со-
бытий станет сегодняшняя пле-
нарная сессия «Пространство бу-
дущего», где субъекты Уральско-
го федерального округа презен-
туют свои проекты перспектив-
ного развития. Наш регион, в 
частности, представит проекты 
по увеличению площади осо-
бой экономической зоны про-
мышленно-производственного 
типа «Титановая долина», разви-
тию «Большой уральской тро-
пы» и созданию Медицинского 
инновационного кластера «Ака-
демический».

Завтра на выставке предста-
вят проекты регионов УрФО, 
которые победили в конкурсе 
«Россия – страна достижений». 
Свердловская область выдвину-
ла на конкурс 19 проектов, голо-
сование завершилось вчера ве-
чером. 

Обо всем этом читайте 
в ближайших номерах нашего 
издания и на сайте облгазета.рф

Порядка 

40 мероприятий

включает в себя деловая 
программа Свердловской 
области на выставке 
ИННОПРОМ–2024

Стенд региона на Международной 
выставке, которая пройдет 
в Екатеринбурге 8-11 июля, 
разместится в третьем павильоне 
на площади свыше тысячи 
квадратных метров. Здесь будут 
представлены ведущие компании 
региона, а также пройдут деловые 
мероприятия. Стенд будет состоять 
из зоны делового общения и зоны 
экспонирования предприятий. 
Всего будут представлены 
27 компаний, зарегистрированных 
и осуществляющих деятельность 
на территории области. 

>400 миллионов 
рублей

составили инвестиции 
в проект одного из резидентов 
«Титановой долины»

Здесь будет построено современное 
производство сварочной 
и металлургической продукции. 
На минувшей неделе заместитель 
губернатора Свердловской области 
Дмитрий Ионин заложил памятный 
камень в честь начала строительства 
завода «Керамакс-Электра» в 
Верхней Салде. Современный 
производственный комплекс 
площадью 4,7 тысячи квадратных 
метров расположится на участке 
площадью более 3,7 гектара. 
На базе нового производства будет 
создано 70 новых рабочих мест. 
Старт производства запланирован 
на 2025 год.

Проверка лучшими
Чемпионат России по легкой атлетике станет тестовым мероприятием Всемирных игры дружбы

Данил ПАЛИВОДА

Чемпионат России по легкой атлетике 
пройдет 14-19 августа в Екатеринбурге на 
стадионе «Калининец» и станет тестовым 
мероприятием Всемирных игр дружбы. 
Губернатор Евгений КУЙВАШЕВ
утвердил оргкомитет по его подготовке 
под руководством заместителя 
губернатора Павла КРЕКОВА. 
В минувшие выходные глава региона 
осмотрел площадки «Калининца», 
где будут выступать спортсмены. 

Стадион «Калининец» признан Все-
российской федерацией легкой атлети-
ки одним из лучших в стране. При под-
держке Евгения Куйвашева там прове-
дена реконструкция: выполнено пере-
устройство секторов для прыжков с ше-
стом и в длину, метания молота и диска, 
оснащен сектор тройного прыжка, отре-
монтирован сектор толкания ядра, зано-
во уложено синтетическое покрытие бе-
говых дорожек. Общий объем финанси-
рования реконструкции составил свы-
ше 2,5 миллиарда рублей, в том числе 2,2 

миллиарда рублей – из областного бюд-
жета.

Ожидается, что участие в чемпиона-
те России по легкой атлетике примут бо-
лее 800 спортсменов из 70 регионов Рос-
сии. Они будут состязаться в 46 дисци-
плинах. В рамках турнира также прой-
дет финал серии стартов «Королева рос-
сийского спорта», в том числе с участи-
ем сильнейших белорусских спортсме-
нов. Организатором соревнований вы-
ступает Всероссийская федерация лег-
кой атлетики. 

Напомним, Президент России Влади-
мир Путин поручил провести междуна-
родные соревнования «Всемирные Игры 
дружбы» в Москве и Екатеринбурге в сен-
тябре текущего года. В Свердловской об-
ласти есть опыт проведения масштабных 
спортивных состязаний и создана совре-
менная, отвечающая всем международ-
ным требованиям спортивная инфра-
структура. Так, в 2023 году спорткомплекс 
«Калининец» уже принимал финал серии 
«Королева российского спорта».

«Титановая долина», 
туризм, иннокластер
Свердловская область принимает участие в Днях Урало-Сибирского макрорегиона 

на выставке «Россия» 
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Михаил БАТУРИН

31 мая Общественная палата 
Свердловской области 
завершила первый этап 
конкурса «Достояние Среднего 
Урала» (ДСУ) 2024 года – прием 
заявок. Всего подано 107 
представлений на присвоение 
почетного статуса. В большом 
списке претендентов – 
исторические места, здания 
и природные заповедники, 
объекты промышленности 
и энергетики, а также 
культурные организации 
и творческие коллективы. 
Теперь до 1 августа экспертная 
комиссия должна определить 
короткий список для 
народного голосования из 15 
номинантов. 

Конкурс «Достояние Средне-
го Урала» – это ежегодный кон-
курс (проводится третий раз) Об-
щественной палаты Свердлов-
ской области, поддержанный гу-
бернатором Евгением Куйваше-
вым. Победителей в нем выбира-
ют сами жители нашего региона. 
Конкурсанты – объекты, нераз-
рывно связанные со Свердлов-
ской областью, определяющие 
ее уникальность и самобытность. 
Общественный статус «Достоя-
ние Среднего Урала» присваива-
ется географическим объектам, 
историческим событиям, дости-
жениям науки, культуры, спорта, 
коллективам и организациям. В 
этом году подано 107 заявок.

– У нас каждый год поступа-
ет немногим больше 100 заявок. 
Например, в 2022 году их было 

104, в 2023-м – 109. Полный пере-
чень опубликован на сайте Об-
щественной палаты. В нем есть 
крупные предприятия, исто-
рические события, памятники 
природы, театральные коллек-
тивы, – рассказал председатель 
Общественной палаты региона 
Александр Левин. 

Среди поданных в 2024 году – 
заявки на присвоение почетно-
го статуса объектам промыш-
ленности, энергетики и инфра-
структуры: Белоярская атом-
ная станция, ОАО «Вахрушеву-
голь», АО «Уралкриомаш», Вер-
хотурская гидроэлектростан-
ция, аэро порт Кольцово имени 
Акинфия Демидова и другие.

Много среди заявок объек-
тов культуры и творческих кол-
лективов. Так, поданы заявки на 

присвоение звания ДСУ Ураль-
скому государственному акаде-
мическому русскому народно-
му хору, рок-группам «Чайф», 
«Наутилус Помпилиус» и «Агата 
Кристи». Называться «Достояни-
ем Среднего Урала» претендуют 
«Урал Опера Балет», «Коляда-те-
атр» и екатеринбургский ТЮЗ.

В большом заявочном ли-
сте также есть уникальные при-
родные достопримечательно-
сти: парк «Оленьи ручьи», го-
ра Качканар, грот Бобылёк (под 
Красно уфимском), природный 
парк «Река Чусовая» и иные.

Заявки собраны, теперь экс-
пертная комиссия, состоящая 
из председателей обществен-
ных палат муниципалитетов и 
общественных советов при ис-
полнительных органах власти, 

сформирует короткий список 
для итогового голосования. В не-
го войдут 15 объектов. После го-
лосования, которое пройдет с 
1 августа по 1 декабря на плат-
форме обратной связи порта-
ла «Госуслуги», победу присудят 
пяти номинантам. 

– Хочу еще раз подчеркнуть, 
что в конкурсе «Достояние Сред-
него Урала» нет и не может быть 
проигравших. Здесь все – по-
бедители. Все заявившиеся 107 
объектов получат сертификат 
участника, а пять первых, в день 
образования Свердловской об-
ласти, 17 января, – дипломы и 
уникальные статуэтки, отлитые 
уральскими мастерами вруч-
ную из бетона, – отметил Алек-
сандр Левин.

Всё то, чем славен Средний Урал
В Свердловской области завершился прием заявок на конкурс общественного признания 

РЕГИОН

Подружиться с БРИКС 
и возродить институт яслей
Участники II Международного женского форума в Екатеринбурге обменялись идеями и опытом

Андрей МЕШАВКИН

Более 4 тысяч участников 
съехались на II Международный 
женский форум «Крепкая 
семья – основа государства», 
который прошел 1 июня 
в рамках объявленного 
Президентом России 
Владимиром ПУТИНЫМ 
Года семьи. Организаторами 
выступили правительство 
Свердловской области, 
Законодательное Собрание 
региона и Свердловское 
региональное отделение Союза 
женщин России. Какими 
идеями и опытом обменивались 
участники форума – 
в материале «ОГ».   

– Искренне рад, что форум 
становится регулярным и с каж-
дым годом вовлекает в свою орби-
ту всё больше участниц и участ-
ников из России, иностранных 
государств и международных ор-
ганизаций, – сказал на открытии 
форума губернатор Свердлов-
ской области Евгений Куйвашев.

Глава региона отметил, что 
государственная поддержка се-
мьи, материнства и детства вы-
свобождает время и ресурсы жен-
щин для реализации своего по-
тенциала в самых разных обла-
стях жизни. 

Председатель Законодатель-
ного Собрания Свердловской об-
ласти Людмила Бабушкина отме-
тила актуальность темы нынеш-
него форума.

– В сентябре прошлого года в 
Екатеринбурге состоялся I Меж-
дународный женский форум, ко-
торый был посвящен женщине, 
матери, женщине-общественни-
це, предпринимательнице. Тема 

сегодняшнего форума «Крепкая 
семья – основа государства», что 
представляется особо актуаль-
ным, поскольку именно за семь-
ей стоит будущее в современном 
мире, – сказала Людмила Бабуш-
кина.

Прошедшее 1 июня событие 
стало по-настоящему межгосу-
дарственным – на него съехались 
участники из 16 стран: Китая, Тад-
жикистана, Белоруссии, Арме-
нии и других. В работе форума 
принимали участие представи-
тели крупнейших международ-
ных организаций.  Генеральный 
директор отделения ООН в Жене-
ве Татьяна Валовая в своем об-
ращении к участникам отмети-

ла, что Свердловская область яв-
ляется активным регионом Рос-
сии, реализующим программы 
по достижению целей ООН в об-
ласти устойчивого развития на 
местах. 

Руководитель представи-
тельства постоянного комитета 
Союзного государства в Минске 
Марианна Щёткина, выступая 
на пленарном заседании, расска-
зала о роли женщин в Белорус-
сии. 

– В государственном управле-
нии, в экономике, в бизнесе – и в 
Беларуси, и в России наше жен-
ское население превышает 53%. 
Для примера, женщины Белару-
си – 53,8%, но обратите внима-

ние, что более 33% – это женский 
состав в парламенте, – подчер-
кнула Марианна Щёткина.

В интервью «ОГ» она добави-
ла, что обмен опытом по реали-
зации семейной политики меж-
ду двумя странами представляет 
сегодня огромный интерес. Со-
циальные приоритеты на уровне 
государства поддерживают пре-
зиденты и России, и Белорусии.   

На полях мероприятия Меж-
дународный форум стран БРИКС 
и Свердловское отделение Союза 
женщин России заключили ме-
морандум о сотрудничестве. Под-
писи под ним поставили прези-
дент форума стран БРИКС Пур-
нима Ананд и председатель реги-

онального отделения союза Ири-
на Чемезова, которая отметила, 
что это важное событие плани-
ровали еще в прошлом году. 

– Надеюсь, что взаимодей-
ствие наших стран даст очень 
хорошие результаты для даль-
нейшего развития, – сказала 
Ирина Чемезова. В свою оче-
редь Пурнима Ананд в интер-
вью «ОГ» выразила мнение, что 
именно женщины несут в се-
бе определяющую роль в плане 
жизни семьи. 

Главный редактор информа-
ционного агентства «Россия се-
годня» Маргарита Симоньян в 
видеообращении к участникам 
форума предложила идею воз-
рождения яслей.

– Государству важно создать 
систему, при которой современ-
ная женщина могла бы оставать-
ся современной женщиной: про-
должать карьеру, заниматься сво-
ими интересами и при этом быть 
многодетной матерью. В этом не-
оценимую роль играют ясли. Мы 
должны признать, что такого ин-
ститута в нашей стране практи-
чески нет, – сказала она.

По словам заместителя пред-
седателя Свердловского регио-
нального отделения Союза жен-
щин России Ирины Богинской, 
для участниц форума важно со-
браться в доверительной обста-
новке, узнать информацию, ко-
торая им важна здесь и сейчас.

На форуме была организова-
на фотовыставка семей народно-
стей Урала «Мы – Урал! Мы одна 
семья», а в его завершении с кон-
цертом выступила певица и ком-
позитор Ирина Дубцова. 

Подробности на сайте  
облгазета.рф

На стенде «Областной газеты» побывали многие спикеры форума, в перерывах между интервью он стал 
популярным местом для фотосессий
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Владимир 
ПУТИН,
Президент России

Евгений 
КУЙВАШЕВ,
губернатор 

Свердловской области

ПРИРОДА 

В ЗАБОТЛИВЫХ РУКАХ

На территории Свердловской 
области с 12 апреля 
2024 года установлен особый 
противопожарный режим (для 
Северного управленческого 
округа – с 19 апреля). Десятки 
сотрудников минприроды 
региона, органов местного 
самоуправления, лесничеств, 
правоохранительных органов, 
МЧС находятся на дежурствах 
как на земле, так и в воздухе. 
Подробнее об обеспечении 
безопасности в пожароопасный 
период – в интервью 
«Областной газете» рассказал 
министр природных ресурсов 
и экологии Свердловской 
области Денис МАМОНТОВ.

– Сколько человек принима-
ют участие в патрулировании 
лесов в пожароопасный период? 
Сколько административных 

протоколов в среднем составля-
ют за один рейд?

– Традиционно с наступле-
нием пожароопасного периода 
члены патрульных групп пере-
ходят на усиленный режим ра-
боты, увеличивая число рейдов 
и меняя маршруты. В работе по 
предупреждению природных 
пожаров и пресечению наруше-
ний требований пожарной безо-
пасности задействованы сотруд-
ники минприроды региона, ор-
ганов местного самоуправления, 
лесничеств, правоохранитель-
ных органов, МЧС и арендаторы 
лесных участков. Они в ежеднев-
ном режиме следят за обстанов-
кой в лесах, природных парках, 
на берегах водоемов и популяр-
ных местах отдыха жителей об-
ласти. Ежедневно порядка 250 че-
ловек проводят патрулирование.

2024 год радует лесную охра-

ну погодными условиями, сло-
жившимися этой весной. Погода 
в майские праздники не распола-
гала к отдыху на природе, граж-
дан, отдыхающих в лесу, было не-
много.

По состоянию на 27 мая 2024  
года государственными лесными 
инспекторами в Свердловской 
области в рамках лесной охраны 
проведено 6 981 патрулирование 
лесных участков. Из общего чис-
ла патрулирований 523 прове-
дены совместно с сотрудниками 
МВД и МЧС, органами местного 
самоуправления. В ходе патрули-
рования лесов с гражданами про-
ведены более 5 тысяч профилак-
тических бесед, распространены 
более 1 700 листовок.

– Сколько единиц техники 
используется для авиамонито-
ринга лесов? Какие еще средства 

задействуются для предотвра-
щения пожаров?

– Для авиамониторинга лесов 
используется 5 самолетов «Ан-
2» и 2 легкомоторных самоле-
та «Цесна». Специалисты Ураль-
ской авиабазы приступили к воз-
душному патрулированию лесов 
Свердловской области в конце 
апреля. Летчики-наблюдатели 
не только следят за появлением 
очагов пожаров, но и выявляют 
случаи нарушения особого пожа-
роопасного режима.

Авиапатрулирование лесов 
проводится по восьми маршру-
там, максимально охватываю-
щим территорию региона. Их 
общая протяженность составля-
ет 3,4 тысячи километров. Само-
леты «Цесна» и «Ан-2» взлетают 
с шести аэродромов, располо-
женных в разных точках Сверд-
ловской области: Нижнем Таги-

ле, Алапаевске, Ивделе, Серове, 
Сосьве и Тавде. Летчики-наблю-
датели оценивают обстановку с 
высоты от 700 до 1,2 тысячи ме-
тров. 

Авиапатрулирование – один 
из самых эффективных мето-
дов мониторинга и предупреж-
дения лесных пожаров, так как 
он позволяет не только опера-
тивно обнаружить очаг возго-
рания, но и оценить его мас-
штабы и направление движе-
ния огня.

Специалисты Уральской ави-
абазы, находясь на высоте, мо-
гут обнаружить дым от пожара 
на расстоянии до 30 километров. 
После чего они выясняют источ-
ник задымления, причины появ-
ления, фиксируют координаты 
его расположения. 

Свердловская область – один из наиболее 

развитых в промышленном отношении 

регионов России. Для нас вопросы сохранения 

экологического благополучия имеют особое 

значение, от их грамотного и эффективного 

решения зависят здоровье, благополучие 

и качество жизни уральцев.

Начиная с 2021 года в России 

восстанавливается больше лесов, 

чем вырубается. Я хочу поблагодарить 

за этот результат волонтеров, школьников, 

студентов, всех граждан, которые высаживали 

деревья, участвовали в экологических 

акциях, и, конечно, представителей бизнеса – 

за поддержку таких проектов.

Контроль. Профилактика. Восстановление
Безопасность свердловских лесов – предмет особого внимания специалистов министерства 
природных ресурсов и экологии

Продолжение на стр. IV 
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Опытный летчик-наблю-
датель легко отличит по цвету 
столб дыма пожара, например, 
от пылевого столба. А по самому 
дыму определит его происхожде-
ние. Он может идти из трубы до-
ма, где топят печь, а может и поя-
виться от сжигающихся порубоч-
ных остатков на делянке в лесу – 
это уже нарушение особого по-
жароопасного режима. Дым от 
лесного пожара наши специали-
сты не перепутают ни с чем и мо-
ментально отреагируют.

Обнаружить лесные пожа-
ры также можно с использова-
нием информационных систем 
и беспилотников, которыми мы 
и пользуемся. В нашем распоря-
жении система видеонаблюде-
ния «Лесохранитель», состоящая 
из 92 камер видеонаблюдения, 
установленных на вышках сото-
вой связи, которая в режиме ре-
ального времени фиксируют ко-
ординаты возгорания (точку вы-
броса дыма). Также используется 
система дистанционного мони-
торинга ИСДМ-Рослесхоз – опре-
деляет координаты термических 
точек и их контуры).

Поиск пожаров ведется и с ис-
пользованием беспилотных ле-
тательных аппаратов. Они опре-
деляют направление распро-
странения пожара, кромку по-
жара, ближайшие источники во-
доснабжения, нахождение сил и 
средств.

Сегодня в Уральской авиабазе 
имеется 6 квадрокоптеров, в том 
числе 2 из них оснащены тепло-
визорами. 

Отмечу, что есть и еще одна 
технология, которая зарекомен-
довала себя в нашей области. Это 
дистанционный мониторинг – 
одно из основных мероприятий 
по развитию лесного комплекса. 
Он незаменим при контроле ис-
пользования лесов и осуществле-
ния федерального государствен-
ного лесного контроля и охраны, 
в том числе при выявлении неза-
конных рубок. 

Применение космосъемки 
позволило снизить объем неза-

конных рубок. Если в 2021 и 2022 
годах выявлены 108 и 179 случа-
ев в результате космосъемки, то в 
2023 году число выявленных на-
рушений снизилось до 38. В 2023 
году работы по дистанционно-
му мониторингу проводились 
на территории 27 лесничеств, 
в текущем году мониторингу 
подвержены все лесничества об-
ласти (30 лесничеств).

– В данный момент лесни-
чествам и Уральской авиабазе  
хватает техники для контроля 
над ситуацией на землях лесно-
го фонда?

– Оснащение специализиро-
ванных учреждений лесопожар-
ной техникой – один из главных 
вопросов, который мы решали 
в рамках подготовки к пожаро-
опасному периоду. Техники хва-

тает, тем не менее по поручению 
губернатора Свердловской обла-
сти Евгения Куйвашева мы про-
должаем пополнять запасы.

Сегодня Свердловская об-
ласть – лидер Уральского феде-
рального округа по закупке ле-
сопожарной техники в рамках 
национального проекта «Эколо-
гия». Начиная с 2019 года для ту-
шения лесных пожаров на Сред-
нем Урале было приобретено бо-
лее 300 единиц техники на об-
щую сумму более 475 миллио-
нов рублей. 

В 2023 году министерство 
природных ресурсов и экологии 
региона закупило более 30 еди-
ниц техники для эффективно-
го тушения лесных пожаров на 
Среднем Урале на общую сумму 
более чем 230 миллионов руб-
лей. 

Также приобретена техни-
ка для патрулирования. Для ин-
спекторов лесничеств в 2023 го-
ду закуплено 20 лесопатрульных 
автомобилей «УАЗ Хантер», в те-
кущем году готовится закупка 12 
автомобилей.

Из последних приобрете-
ний: губернатор Евгений Куйва-
шев выделил свыше 6,7 милли-
она рублей на приобретение ра-
ций авиационного диапазона 
для лесных пожарных. Благода-
ря выделенным средствам в рас-
поряжение Уральской авиабазы 
поступят 138 устройств, позволя-
ющих специалистам, ликвиди-
рующим пожары на отдаленных 
территориях, связываться с эки-
пажами воздушных судов.

Для того, чтобы рации, спут-
никовые телефоны и другие 
гаджеты, которые лесные по-
жарные берут с собой, можно 
было зарядить на месте, Ураль-
ская авиабаза в ближайшее вре-
мя закупит 50 бензогенераторов 
мощностью 0,8 киловатта, что-
бы группы использовали их при 
работе даже в самых отдален-
ных территориях. Кроме того, 
для ремонта тяжелой техники 
в лесах запланирована покупка 
пяти бензогенераторов мощно-
стью 5,5 киловатта. 

– Какие меры по обеспече-
нию безопасности жителей в по-
жароопасный период действу-
ют на данный момент?

– В период действия особого 
противопожарного режима на 
территории области запрещены 
использование открытого огня, 
сжигание мусора, сухой травя-
нистой растительности, стерни, 
соломы, порубочных остатков, 
разведение костров, в том числе 
в металлических емкостях, боч-
ках, баках, мангалах и других 
приспособлениях. Также запре-
щено проводить любые пожаро-
опасные работы на землях лес-
ного фонда, сельскохозяйствен-
ного назначения, в населенных 
пунктах, землях промышлен-
ных предприятий, землях обо-
роны и землях иного специаль-
ного назначения.

Министерству природных 
ресурсов и экологии области да-
но право ограничивать или за-
прещать пребывание людей и 
въезд частного транспорта на 
территории природных и лес-
ных парков. В границах муни-
ципальных образований пра-
во ограничивать или запрещать 
вход и въезд частного транспор-
та в лес дано органам местного 
самоуправления.

Нарушение правил пожар-
ной безопасности в лесах в усло-
виях особого противопожарного 
режима, например, разведение 
отрытого огня, в том числе ко-
стра, мангала, влечет наложение 
штрафа. 

– А как идут работы по лесо-
восстановлению? Сколько де-
ревьев планируется высадить в 
этом году?

– Более 16 миллионов деревь-
ев высадили весной 2024 года для 
восстановления лесов Свердлов-
ской области. Общая площадь, на 
которой запланировано восста-
новление лесного фонда в этом 
году, составляет более 30 тысяч 
гектаров.

Мы полностью готовы к за-
планированному объему работ. 
В питомниках региона выращен 
необходимый посадочный мате-
риал, в том числе 5,1 миллиона 
саженцев с закрытой корневой 
системой. Кроме того, область в 
полном объеме обеспечена лес-
ными семенами – это более трех 
тысяч килограмм посевного ма-
териала.

Мероприятия по лесовосста-
новлению уже начались. За вре-
мя первого весеннего этапа лесо-
восстановления сеянцы и семена 
высадили на площади 4,8 тысячи 
гектаров. 

Главная задача лесовосста-
новления – сохранение полез-
ных функций лесов, а также их 
биологического разнообразия.

Записал 
Михаил БАТУРИН

Полную версию читайте 
на сайте облгазета.рф

Контроль. Профилактика. 
Восстановление

  разведение костров;

  сжигание мусора, сухой травы;

Денис Мамонтов: «Сегодня Свердловская область – лидер УрФО по закупке 
лесопожарной техники в рамках национального проекта «Экология»

Штрафы за нарушения правил пожарной безопасности (в условиях особого противопожарного режима): 

В случае обнаружения возгорания необходимо незамедлительно сообщить о нём 

Запрещено в период действия особого противопожарного режима в Свердловской области:

по бесплатному телефону 
лесной охраны 8 (800) 100-94-00 112

 от 10 до 20 тысяч рублей – для граждан; 
    от 40 до 50 тысяч рублей – для виновников пожара;
 от 30 до 60 тысяч рублей – для должностных лиц;

 от 60 до 80 тысяч рублей – для предпринимателей без юрлица;
 от 400 до 800 тысяч рублей – для юридических лиц.

  использование открытого огня, в том числе 

в металлических емкостях и мангалах, 

для приготовления пищи;

  проведение пожароопасных работ;

  стоянки туристских групп вне специально отведенных мест.

по единому номеру вызова экстренных служб 
на территории Российской Федерации
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Береги природу смолоду
На Среднем Урале прошел «Марш юных экологов» 

Более четырех тысяч 
школьников Среднего Урала 
приняли участие в акции 
«Марш юных экологов». 
Масштабное экологическое 
мероприятие в 2024 году 
посвящено 90-летию со дня 
образования Свердловской 
области. Цель акции – 
привлечь внимание жителей 
региона к проблемам экологии 
в общем и к проблемам особо 
охраняемых природных 
территорий в частности.

Акция проводилась Сверд-
ловской региональной обще-
ственной экологической орга-
низацией «ЭКА-Екатеринбург» 
при поддержке министерства 
природных ресурсов и экологии 
Свердловской области.

– Около четырех тысяч 
школьников и дошкольников 
отправили для участия в кон-
курсах «Марша юных эколо-
гов» более 3,5 тысячи коллек-
тивных и индивидуальных 
творческих работ. В том числе 
– открытки из природных ма-
териалов, посвященные 90-ле-
тию Свердловской области. Ре-
бята изготовили поделки из 
сухих цветов и листьев расте-
ний Среднего Урала, а также ха-
рактерных для нашего регио-
на минералов, – рассказал ми-
нистр природных ресурсов и 
экологии Свердловской обла-
сти Денис Мамонтов.

С начала мая жюри конкурса 
проводили заседания комиссий, 

на которых были определены по-
бедители в каждой номинации. В 
состав жюри входили эксперты в 
различных областях, сотрудники 
особо охраняемых природных 
территорий и представители об-
щественных организаций.

17 мая во Дворце культуры 
«Современник» в Березовском 
состоялся итоговый фестиваль 
«Марш юных экологов», где на-
градили победителей конкур-

сов экологической акции. На 
сцене выступили лучшие дет-
ские экологические отряды и 
объединения со всей Свердлов-
ской области. 

Лучшими командами реги-
она в 2024 году признаны «По-
коление ЭКО» из Нижнего Таги-
ла, «Эколята» из Верхней Пыш-
мы, «Инициатива» из посел-
ка Зайково Ирбитского муни-
ципального образования, «Чи-

стый Асбест» из Асбестовского 
городского округа, «Я – лидер» и 
«ЭКОС» из Екатеринбурга.

Напомним, в рамках «Мар-
ша юных экологов» прошли 
многочисленные информаци-
онно-просветительские меро-
приятия – семинары, конкурсы, 
беседы, уроки, а также практи-
ческие занятия. 

Юные экологи посещали природные парки региона, проводили субботники, расчищали экологические тропы, 
сажали деревья

На организацию авиационного тушения лесных пожаров в Свердловской 
области  было дополнительно выделено 567 миллионов рублей
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Уральская авиабаза – на связи
По решению губернатора лесные пожарные будут обеспечены особыми рациями

Губернатор Свердловской 
области Евгений КУЙВАШЕВ 
выделил свыше 6,7 миллиона 
рублей на приобретение раций 
авиационного диапазона 
для лесных пожарных. 
Благодаря выделенным 
средствам в распоряжение 
Уральской авиабазы 
поступят 138 устройств, 
позволяющих специалистам, 
ликвидирующим пожары 
на отдаленных территориях, 
связываться с экипажами 
воздушных судов. 

Подготовка к пожароопасно-
му сезону на Среднем Урале на-
чалась еще в марте и ведется пла-
номерно и системно.

– Рации необходимы нам для 
слаженной и оперативной ра-
боты. Они будут распределены 
между авиаотделениями, а так-
же наземными лесопожарными 
отделениями. Без этих устройств 
группы парашютистов-пожар-
ных не высаживаются на туше-
ние пожаров, ведь они служат 
одним из основных каналов свя-
зи для координации действий 
сотрудников Уральской авиаба-
зы. Рации позволяют лесным 

пожарным связываться с патру-
лирующими лесной фонд само-
летами и вертолетами, которые 
осуществляют авиатушение. 
При помощи этих устройств по-
жарные-десантники также мо-
гут запросить информацию и 
помощь сторонних авиабортов, 
например, чтобы оперативно, не 
дожидаясь самолета мониторин-
га, определить направление дви-
жения лесного пожара, – расска-

зал директор Уральской авиаба-
зы Александр Петров.

Рации авиационного диапа-
зона работают на перезаряжае-
мых аккумуляторах. Одного за-
ряда в среднем хватает на неде-
лю действия устройства. Когда 
группа десантников-пожарных 
направляется на ликвидацию 
возгорания, в дополнение к ра-
ции они берут запасные аккуму-
ляторы.

Для того чтобы рации, спут-
никовые телефоны и другие гад-
жеты, которые лесные пожарные 
берут с собой, можно было заря-
дить на месте, Уральская авиаба-
за в ближайшее время закупит 
50 бензогенераторов мощно-
стью 0,8 киловатта, чтобы груп-
пы использовали их при работе 
даже в самых отдаленных терри-
ториях. Кроме того, для ремонта 
тяжелой техники в лесах запла-
нирована покупка пяти бензоге-
нераторов мощностью 5,5 кило-
ватта. Они позволят проводить 
сварочные работы без транспор-
тировки техники из леса.

Напомним, в преддверии по-
жароопасного сезона губернатор 
Свердловской области Евгений 
Куйвашев сделал акцент на каче-
ственном и оперативном туше-
нии возгораний в лесах, в связи 
с чем из регионального бюджета 
было дополнительно выделено 
567 миллионов рублей на ави-
ационное тушение в труднодо-
ступных и отдаленных террито-
риях. Снижение ущерба от при-
родных пожаров является одной 
из приоритетных задач нацпро-
екта «Экология».
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Реестр особо 

охраняемых 

природных 

территорий

Минприроды региона 
завершает процесс 
установления границ особо 
охраняемых природных 
территорий. Более 
70% региональных парков, 
заказников и памятников 
природы уже внесены 
в Единый государственный 
реестр недвижимости. 

Работа по установлению 
границ природных 
парков, государственных 
природных заказников, 
природных памятников, 
дендрологических парков 
и ботанических садов ведется 
министерством природных 
ресурсов и экологии 
Свердловской области 
с 2012 года. В 2024 году будут 
установлены границы 140 
особо охраняемых природных 
территорий. 

– Определение границ 
особо охраняемых природных 
территорий необходимо, 
чтобы не допустить 
вовлечение земель, входящих 
в состав таких территорий, 
в хозяйственный оборот 
и исключить нарушения 
природоохранного 
законодательства. Отмечу, 
губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев 
неоднократно подчеркивал 
необходимость системной 
работы по охране 
окружающей среды, и мы 
работаем в этом направлении, 
чтобы сохранить наследие 
уникальной уральской 
природы для будущих 
поколений, – отметил 
министр природных ресурсов 
и экологии Свердловской 
области Денис Мамонтов.

Процесс установления 
границ региональных 
природных парков, 
заказников и 
памятников природы 
состоит из нескольких 
этапов: готовятся 
землеустроительные 
документы, проводятся 
кадастровые работы. Большая 
часть работ на местности 
запланирована на летний 
период. Кадастровые 
инженеры вместе с 
сотрудниками лесничеств, 
ботаниками и природоведами 
проводят обследование 
пространства и коллегиально 
определяют, в пределах 
какой территории есть 
признаки ботанических, 
геоморфологических, 
гидрологических, 
минералогических 
памятников природы и других 
особо охраняемых природных 
территорий. Это необходимо, 
поскольку в ранних 
документах содержится 
только ориентировочная 
информация 
о местоположении особо 
охраняемых природных 
территорий, и их контур 
буквально приходится искать.
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Им сверху видно всё
Авиапатрулирование свердловских лесов проводится по восьми 

маршрутам

В рядах сотрудников Уральской 
авиабазы – новый летчик-
наблюдатель (летнаб). Антон 
КОЛМАКОВ три года работал 
парашютистом-пожарным, 
после чего принял решение 
связать свою жизнь с небом. 
Зная алгоритмы борьбы 
с лесными пожарами, их 
характеристики и специфику, 
Антон будет применять свои 
навыки и в новой, редкой 
профессии.

Всего на Уральской авиаба-
зе восемь летчиков-наблюдате-
лей, во всей Российской Федера-
ции таких специалистов – около 
300. В задачи летчиков-наблюда-
телей входит, находясь в воздухе, 
не только следить за появлением 
пожаров, но и находить случаи 
нарушений особого противопо-
жарного режима.

– Специалисты такого на-
правления играют большую 
роль в нашей работе. Они важны 
и востребованы. Чтобы расши-
рить штат профессионалов, мы 
выучили Антона Колмакова на 
летчика-наблюдателя. Могу ска-

зать, что он с точностью сможет 
определить характеристики лес-
ного пожара и корректно пере-
дать информацию в диспетчер-
скую службу для организации ту-
шения. Нам важно, чтобы в борь-
бе с лесными пожарами были за-
действованы молодые квалифи-
цированные специалисты, лю-
бящие свое дело ребята, – сказал 
директор Уральской авиабазы 
Александр Петров.

Задача специалистов – опре-
делить характер возгорания, его 
размер, координаты и направле-
ние движения огня. Именно опи-
раясь на информацию, передан-
ную летнабом, специалисты на-
земных и авиационных служб 
тушения организуют работу по 
ликвидации пожаров.

– В первую очередь, в нашей 
работе важна оперативность. 
Чем быстрее мы найдем пожар, 
чем быстрее мы примем меры 
и  начнем ликвидацию очагов, 
тем будет меньше сгоревшего ле-
са. Я видел, как работают летчи-
ки-наблюдатели, мне это понра-
вилось, привлекло. Есть в этом 
и своего рода романтика – летать, 

тем более над тайгой, – рассказал 
летчик-наблюдатель Уральской 
авиабазы Антон Колмаков.

Авиапатрулирование сверд-
ловских лесов проводится по 
восьми маршрутам, максималь-
но охватывающим территорию 
нашего региона. Их общая про-
тяженность составляет 3,4 тыся-
чи километров. Самолеты «Цес-
на» и «Ан-2» взлетают с шести 
 аэродромов, расположенных 
в  разных точках Свердловской 
области. Летчики-наблюдатели 
оценивают обстановку с высоты 
от 700 до 1,2 тысячи метров.

Как отмечает департамент 
информационной политики, 
с 12 апреля в Свердловской обла-
сти действует особый противопо-
жарный режим. Запрещено раз-
ведение костров, использование 
открытого огня, в том числе в ме-
таллических емкостях и манга-
лах, сжигание мусора, сухой тра-
вы, проведение пожароопасных 
работ. За нарушение требований 
безопасности в условиях особо-
го противопожарного режима 
предусмотрены штрафы.
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Пользовательский экоконтроль
Комплексные экологические разрешения получат более 100 свердловских предприятий 

Комплексные экологические 
разрешения до конца 
2024 года должны получить 
более 100 предприятий 
Среднего Урала. Эта 
мера необходима, чтобы 
снизить причиняемый 
промышленниками вред 
экологии, сократить 
количество выбросов 
опасных и вредных веществ, 
а также обеспечить контроль 
за нормативами сбросов. 
Работа ведется в рамках 
национального проекта 
«Экология».

Задачу о получении пред-
приятиями, которые оказыва-
ют  негативное воздействие на 
окружающую среду, комплекс-
ных экологических разрешений 
до конца 2024 года поставила за-
меститель председателя Прави-
тельства Российской Федерации 
Виктория Абрамченко.

– Работа ведется в рамках фе-
дерального проекта «Чистый 
воздух» национального проек-
та «Экология» и находится на 
особом контроле у губернатора 
Свердловской области Евгения 
Куйвашева. Если предприятия, 

являющиеся природопользова-
телями, не получат комплекс-
ные экологические разрешения, 
то уже с 1 января 2025 года к ним 
будут применяться повышаю-
щие коэффициенты при расчете 
платы за негативное воздействие 
на окружающую среду. Кроме то-
го, отсутствие такого разрешения 
влечет за собой административ-
ную ответственность, – отметил 
министр природных ресурсов 
и  экологии Свердловской обла-
сти Денис Мамонтов.

Заявки на получение таких 
разрешений промышленники 

должны подавать в территори-
альные органы Росприроднадзо-
ра. Комплексное экологическое 
разрешение будет действовать 
семь лет и может быть продлено 
на тот же срок при соблюдении 
установленных законодатель-
ством требований.

Введение комплексных эко-
логических разрешений позво-
лит обеспечить государственное 
регулирование в области охраны 
окружающей среды в зависимо-
сти от степени негативного воз-
действия объекта на экологиче-
скую обстановку.

Как отмечает департамент 
информационной политики, 
чтобы руководителям предпри-
ятий Свердловской области был 
понятен алгоритм действий по 
получению разрешений, сотруд-
ники минприроды региона ор-
ганизовали для их сотрудников 
специальный методический се-
минар, в рамках которого работ-
ники Уральского межрегиональ-
ного управления Росприроднад-
зора ответили на все возможные 
вопросы, касающиеся разработ-
ки и подачи заявок.

Сад памяти  

наших ветеранов

Международная акция «Сад памяти» проходит снова в Свердловской 
области. 18 мая 2024 года ее участники высадили на территории 
Сысертского лесничества более 16 тысяч деревьев на площади 
4 гектара.

В апреле и мае 2024 года на территории лесничеств Свердловской 
области уже прошло 14 мероприятий акции «Сад памяти», которая 
проводится в рамках национального проекта «Экология». Саженцы 
появились в памятных аллеях, садах, парках и скверах. Участники акции 
высаживают сеянцы сосны обыкновенной, ели сибирской, саженцы 
декоративных деревьев и кустарников.

– Акция «Сад памяти» призвана сохранить подвиг предков, историю 
страны и историю каждой семьи. В ней участвуют жители не только 
нашего региона, но и всей России, и других стран мира. «Сад памяти» 
проводится в рамках национального проекта «Экология» по поручению 
Президента России Владимира Путина, и сегодня мы вновь высаживаем 
сеянцы в память о каждом погибшем в Великой Отечественной войне, – 
сказал министр природных ресурсов и экологии Свердловской области 
Денис Мамонтов.

В акции «Сад памяти» ежегодно могут принять участие все желающие. 
Как сообщает департамент информационной политики, для этого нужно 
зайти на сайт садпамяти2024.рф и выбрать Свердловскую область. На карте, 
размещенной на интернет-портале, специальными метками обозначены 
локации, где запланирована высадка саженцев деревьев. Внутри каждой 
метки содержится информация, когда акция состоится именно в вашем 
городе, и к кому обратиться с уточняющими вопросами.

Для регистрации в качестве участника необходим только адрес 
электронной почты. После этого организаторы будут ждать всех 
на выбранном мероприятии по высадке деревьев.

Как сообщает департамент информационной политики, в 2023 году 
во время проведения акции «Сад памяти» уральцы высадили 
свыше 252 тысяч деревьев различных пород по всему региону. 
Тысячи свердловчан не остались равнодушными и приняли участие 
в международной акции.
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Лето встретили по-семейному 
В рамках «Больших семейных выходных» в регионе прошло больше 400 мероприятий

Надежда ВЕРШИНИНА 

В Свердловской области 
1 и 2 июня прошли первые 
«Большие семейные 
выходные». Это всероссийский 
проект, приуроченный 
к объявленному Президентом 
России Владимиром 
ПУТИНЫМ Году семьи. 
Всего на Среднем Урале в этот 
уикенд состоялось более 
400 разных событий, включая 
концерты, гастрономические 
фестивали, туристические 
мероприятия, презентации, 
творческие конкурсы 
и спортивные соревнования. 
О самых ярких из них – 
в обзоре «Областной газеты».

В праздничные дни заме
ститель губернатора Сверд
ловской области Павел Кре-
ков и  министр социальной по
литики Свердловской области 
 Андрей Злоказов вручили на
грады и поздравили пять семей, 
которые прошли региональ
ный этап Всероссийского кон
курса «Семья года». Среди них 
семья Абатуровых из Бисерти, 
участвующая в конкурсе в но
минации «Молодая семья», се
мья Бердышковых из Лесного, 
участвующая в конкурсе в но
минации «Многодетная семья», 
семья Румянцевых – Ямовых из 
села Петрокаменское, участву
ющая в  конкурсе в номинации 
«Семья  – хранитель традиций», 
семья Зенковых из Артемовско
го района, участвующая в номи
нации «Сельская семья», и семья 
Лебедевых из Нижнего Тагила, 
участвующая в номинации «Зо
лотая семья».

Главной площадкой проекта 
«Большие семейные выходные» 
в Екатеринбурге стал парк Ма
яковского. 1 июня на этой пло
щадке состоялись встречи с кос
монавтами, писателями, откры
тые лектории, спектакли, интер
активные игры, квесты, творче
ские мастерклассы, экскурсии 
и фестиваль «Читай, Екатерин

бург!», а вечером – концерт Иго-
ря Бутмана и Московского джа
зового оркестра. 2 июня в Лет
нем театре под открытым небом 
в исполнении симфоническо
го оркестра «Модерн» прозвуча
ли произведения Ханса Цимме-
ра – одного из самых популяр
ных кинокомпозиторов совре
менности.

В Историческом сквере Ека
теринбурга прошел Фести
валь барбекю. В 70 передвиж
ных павильонах представили 
самые разные угощения: сыры 
и сладости, овощи и фрукты, 
кофе, мороженое, всевозмож
ные мясные блюда, приготов
ленные на огне. В отдельном 
павильоне проводились кули
нарные мастерклассы по при
готовлению мяса, шашлыков, 
стейков, салатов, лепешек и мо
репродуктов.

В «Радуга Парке» детям по
казали спектакль «Русалочка», 
шоу мыльных пузырей и све
товое представление. В торго
вом центре Veer Mall выступи
ли группы «Корни» и «Фабрика». 

В Новоуральске одной из 
главных площадок «Больших 
семейных выходных» стал Цен
тральный парк культуры и от
дыха. Здесь прошел праздник, 
посвященный Дню защиты де
тей. Настроение ребятам и их 
родителям создали самые раз
ные концертные и творческие 
мероприятия. Дошкольники со
стязались в чемпионате «Шко
лы Росатома» по хоккею на тра
ве, а в библиотеке села Тараско
во развернулась интерактивная 
игровая программа «Планета 
детства».

– Организаторы постарались 
наполнить праздничные дни 
июня самыми разнообразными 
локациями. Семья – это великая 
ценность, которая дает нам опо
ру в жизни и наполняет любо
вью, – отметил глава Новоураль
ского городского округа Вячес-
лав Тюменцев.

В Сухом Логу детям подари
ли «Билет в лето». От души пора

доваться наступившим канику
лам юные сухоложцы смогли на 
мастерклассах, новых аттрак
ционах, где их ждали конкурсы, 
аквагрим, сладости и подарки. 
Город отметил праздники в пар
ке «Семейный», где прошли дет
ская игровая программа «Сказ
ки Пушкина» и «Фестиваль на
стольных игр» от команды 
«Инициаторы».

В Богдановиче прошел дет
ский рокфестиваль. Гости по
радовались нескольким ча
сам живой музыки от 10 луч
ших детских и подростко
вых рокколлективов Урала 
на главной сцене парка куль
туры и отдыха, где также бы
ли предусмот рены развлека
тельные площадки и фотозо
на с  мотоциклами. В финале 
жюри под председательством 
Вадима Самойлова, основа
теля и  лидера легендарной 
рокгруппы «Агата Кристи», вы
брало лучший коллектив. Хед
лайнером IV Открытого дет
ского рокфестиваляконкур
са  «РеактиФФест» стала груп
па «АльтерЭго» – обладатель 
Гранпри Всероссийского кон
курса молодежного творчества 
«В  стиле Бардрок», участник 
Ural Music Night этого года на 
главной роксцене фестиваля 
«Рокот стадиона» на «Екатерин
бург Арене».

Для юных жителей Туринска 
был организован марафон «Дети 
рулят!» с веселыми танцевальны
ми флешмобами, интерактив
ными площадками, играми и ма
стерклассами. В Невьянске про
шел фестиваль «Казачий Спас на 
невьянской земле». В Нижнем Та
гиле – фестивальпарад детских 
оркестров, а также фестиваль 
дворовых игр и выставка пожар
носпасательной техники.

Отметим, что события про
екта «Большие семейные выход
ные» пройдут с мая по сентябрь, 
планируется, что их посетят бо
лее 1 млн человек в 89 регионах 
страны. 

Б льшие семейные выходные
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Игорь Бутман – о свердловских 

джазменах, талантливых 

школьниках и... группе Metallica

Одним из самых ярких событий «Больших семейных выходных» 
в Свердловской области стал концерт народного артиста России 
Игоря БУТМАНА и Московского джазового оркестра при участии 
Fantine и Олега АККУРАТОВА. Выступление состоялось в рамках 
празднования 25-летия оркестра. Игорь Бутман ступил на сцену 
буквально с борта самолета, но, надевая саксофон, успел ответить 
на несколько вопросов «Областной газеты».

– Игорь Михайлович, вы уже оценили сцену нашего Летнего 
театра, которую восстановили после долгого перерыва к 300-летию 
Екатеринбурга?

– Пока не успел, но ребята репетировали – им понравилось. Я вообще 
очень люблю играть на открытых площадках – это всегда хорошо, всегда 
душевно. 

– Рады, что 25-летний юбилей своего коллектива вы отмечаете 
у нас. Тем более в этом году вы уже приезжали в Екатеринбург – 
в феврале, на прослушивание третьего Всероссийского конкурса 
молодежных джазовых коллективов. Скажите, какие наши 
коллективы оказались в числе победителей? 

– У вас талантливые ребята. Поэтому на том прослушивании мы выбрали 
сразу несколько коллективов – это «Funk power», «Provans» и «Seven Note 
Collective». А наградой для музыкантов станет выступление на самом 
масштабном российском джазовом фестивале – Moscow Jazz Festival. 
Он, кстати, откроется уже совсем скоро – 10 июня. 

– К слову о талантливой молодежи. В прошлом году вы приняли 
участие в открытии Екатеринбургской детской школы искусств имени 
Константина Архипова. Поддерживаете отношения с коллективом?

– Конечно! Мы пару раз приезжали с небольшими выступлениями, 
помогаем с инструментами. Но самое главное, концерт для нас играли сами 
ребята – ученики школы. И были очень счастливы – и они, и мы. Главное, что 
там постоянно происходит творческий процесс, школа становится все более 
популярной – и мне это нравится. 

– Мы привыкли, что в Екатеринбурге всегда есть место творческим 
экспериментам. В последнее время случается много трибьютов – 
репертуар культовых рок-групп исполняют симфонические оркестры. 
Как вы относитесь к таким вещам? 

– Я к любым творческим коллаборациям отношусь очень хорошо – лишь 
бы это помогало музыкантам развиваться, совершенствовать проекты. Очень 
свежо и интересно звучит джазовый оркестр в таких союзах, но все зависит, 
конечно, от аранжировок, таланта, мастерства и вкуса исполнителей. Но это 
обязательно должно быть естественно – музыкантам симфонического или 
джазового оркестра должна нравится музыка, например, группы Metallica, 
которую им предстоит играть. 

– Мне кажется, рок и джаз все же ближе друг другу…
– Конечно. С одной стороны – у них одни корни, а с другой – 

это всегда интересный музыкальный вызов, готовность бесконечно 
экспериментировать. 

Концерт в Летнем театре прошел с юмором, драйвом и уникальными 
профессиональными находками. Зрители аплодировали каждому 
произведению и каждому музыканту, которого с гордостью представлял 
маэстро после исполнения сольной партии. Браво!
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Он вылетел. Но обещал вернуться
«Урал» покинул Премьер-лигу

Данил ПАЛИВОДА

Футбольный клуб «Урал» 
не сумел сохранить прописку 
в элитном дивизионе 
чемпионата России. 
Екатеринбуржцы обыграли 
«Акрон» в ответном стыковом 
матче (2:1), но по сумме двух 
встреч сильнее оказались 
футболисты из Тольятти. 
«Шмели» покинули Премьер-
лигу впервые за 11 сезонов 
и следующий сезон проведут 
в Первой лиге.

Болельщикам «Урала» труд-
но смириться с мыслью, что 
их любимый клуб больше не в 
Премьер-лиге. «Шмели» залете-
ли в элитный дивизион в сезо-
не 2013/2014 и с тех пор ни ра-
зу его не покидали. Более того, 
екатеринбуржцы всего один раз 
до этого сезона играли в стыко-
вых матчах (в сезоне 2014/2015 
прошли «Томь»), во всех осталь-
ных случаях «Урал» свою глав-
ную задачу выполнял.

Ничто не предвещало беды и 
в этом сезоне. В прошлом сезоне 
команду подхватил Виктор Гон-
чаренко, под него были сделаны 
неплохие трансферы, и «Урал» 
выбрался из ямы, в которую уго-
дил в начале сезона. Гончарен-
ко остался в клубе, в Екатерин-
бург в межсезонье перебрались 
бразильцы Гильерме Шетти-
не и Итало, а также португалец 
Кики. Казалось, что клубу впол-
не по силам решать задачи куда 
более весомые, чем сохранение 
прописки.

И после пяти туров «Урал» 
находился на вершине турнир-
ной таблицы, обыграв ЦСКА и 
«Спартак» в том числе. «Уралом» 
восхищались, «шмели» демон-
стрировали отличный футбол. 
Но затем наступила осень. В 13 

матчах екатеринбуржцы набра-
ли всего шесть очков из 39 воз-
можных и опустились на 12-е 
место. Совершенно разладилась 
игра в атаке, Шеттине, на кото-
рого возлагалось так много на-
дежд, не оправдал себя, Алек-
сей Каштанов смотрелся край-
не плохо. У центрального за-
щитника «Урала» Сильвие Беги-
ча за сезон набралось пять заби-
тых мячей, у Шеттине и Кашта-
нова  – четыре на двоих, два из 
которых – с пенальти. Это очень 
показательный момент, кото-
рый отражает одну из главных 
проблем «Урала» в нынешнем 
сезоне. Вас может тренировать 
хоть Карло Анчелотти, но ког-
да два основных нападающих 
забивают за сезон четыре мяча 
на двоих – вопросы тут не к тре-
неру. У вечной палочки-выруча-
лочки «Урала» Эрика Бикфалви
были травмы с самого начала се-

зона, он много пропускал и при 
этом всё равно забил в чемпио-
нате три мяча в свои 36 лет.

Травмы были не только у 
Бикфалви. «Урал» на разных от-
резках чемпионата терял Андрея 
Егорычева, Рая Влута, Юрия Га-
зинского, Ибраиму Сиссе – лю-
дей, которые внесли весомый 
вклад в сохранение прописки в 
Премьер-лиге в прошлом году. 
И, конечно, это влияло на игру 
екатеринбургской команды и до-
бавляло головной боли Виктору 
Гончаренко.

Зимой, когда «Уралу» необхо-
димо было усиливаться, «шме-
ли» обратились к белорусско-
му рынку, и к уже купленному 
в сентябре Владиславу Мальке-
вичу добавились Артём Конце-
вой и Валерий Бочеров. Конеч-
но, Виктор Гончаренко хорошо 
знаком с белорусским чемпио-
натом, но в этот раз приобрете-

ния совершенно себя не оправ-
дали. К «усилениям» добавился и 
35-летний Алексей Ионов, кото-
рый смотрелся ничем не лучше 
молодых Ильи Ишкова и Игоря 
Дмитриева.

Зимняя трансферная кампа-
ния получилась провальной, как 
и вся весенняя часть. Постоян-
ные проблемы с защитой, где да-
же Илья Помазун не успевал под-
чищать за ошибками защитни-
ков, крайне безыдейная и нере-
зультативная игра в атаке – все 
шло к тому, что «шмели» окажут-
ся в стыковых матчах. Да, шансы 
спастись были, но соперники в 
последнем туре сделали финиш-
ный рывок, а «Урал» нет. «Шмели» 
пропустили практически больше 
всех (46 мячей – больше только у 
«Пари НН» и «Сочи»), и при этом 
оказались практически худшими 
по забитым голам (30 – меньше 
только у «Пари НН» и «Факела»). 

Статистика говорит сама за себя – 
«Урал» совершенно по делу ока-
зался в стыковых матчах.

Ну, а стыковые матчи – «от-
дельный вид искусства». Экспе-
рименты Виктора Гончаренко в 
самом важном матче сезона и 0:2 
в Екатеринбурге с последующей 
отставкой белорусского специ-
алиста, совершенно проваль-
ные 60 минут в Жигулёвске и 30 
минут спасения от Бегича. Неза-
битый стопроцентный момент 
Эрика Бикфалви на последних 
минутах – олицетворение всего 
сезона. «Урал» мог спастись даже 
в такой беспросветной ситуации, 
но не сложилось.

Теперь, как любят говорить 
многие болельщики, «Уралу» 
предстоит «очищение лучшей 
лигой мира». Пока неизвестно, 
что будет как с руководством ко-
манды, так и с тренерским шта-
бом и составом, но «Уралу» яв-
но нужно встряхнуться. Вик-
тор Гончаренко, как и в про-
шлый заезд в Екатеринбург, по-
кинул команду досрочно. Пре-
зидент «Урала» Григорий Ива-
нов за явил, что готов покинуть 
клуб, если будет принято такое 
решение. Предстоят изменения 
и в составе как минимум пото-
му, что в Первой лиге совершен-
но другой лимит на легионеров.

На днях должно состоять-
ся большое заседание, на кото-
ром будут решаться вопросы бу-
дущего команды, в том числе и 
финансирования. Увы, Первая 
лига – это уже неизбежность, но 
хочется, чтобы «Урал» повторил 
путь «Крыльев Советов», «Дина-
мо» и «Рубина», которые верну-
лись в Премьер-лигу после выле-
та уже в следующем сезоне, а не 
«Уфы», которая не только не вер-
нулась обратно, а еще и скати-
лась до Второй лиги. 
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Открытое акционерное общество «Российские 

железные дороги» в лице Свердловской железной 

дороги – филиала ОАО «РЖД», проводит аукцион 

№ 24/4544/П/ПП/Э/СВЕРД на право заключения 

договора купли-продажи: земельный участок 

общей площадью 233 454 кв. м по адресу: Сверд-

ловская область, г. Асбест. 

Торговая процедура является: открытой по 

составу участников, электронной, открытой по 

форме подачи предложения о цене, проводится 

методом пошагового снижения начальной цены.

Сроки проведения проведения процедур (по 

московскому времени): 

Дата и время начала подачи заявок «22» апреля 

2024 г. 12:00. 

Дата и время окончания подачи заявок «10» 

июня 2024 г.  08:00. 

Дата и время рассмотрения заявок «17» июня 

2024 г. 08:00. 

Дата и время начала проведения торгов «20» 

июня 2024 г. 07:00. 

Дата и время подведения итогов торгов «20» 

июня 2024 г. 12:00. 

Заявки на участие в торгах подаются посред-

ством электронной торговой площадки «РТС-тен-

дер», расположенной по адресу rts-tender.ru в сети 

Интернет. 

Место проведения торгов: электронная торго-

вая площадка «РТС-тендер», расположенная по 

адресу rts-tender.ru в сети Интернет. Получить 

подробную информацию о порядке заключения 

договора можно, позвонив заказчику по теле-

фону: 8 (343) 358 57 36 либо направив запрос в 

электронной форме через сайт ЭТП.
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Такие разные эмоции 
были у игроков «Урала» 
(в черном) и «Акрона» 
после финального свистка
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Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 7ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 6-й стр.).



вторник,  

4 июня / 2024 8ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 9-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 9ДОКУМЕНТЫ 
(Продолжение. Начало на 8-й стр.).

(Окончание на 10-й стр.).



вторник,  

4 июня / 2024 10ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 8–9-й стр.).

(Окончание на 11-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 11ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 10-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 12ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 13-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 13ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 12-й стр.).

(Окончание на 14-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 14ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 13-й стр.).

(Окончание на 15-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 15ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 14-й стр.).

(Окончание на 16-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 16ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 15-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 17ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 18-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 18ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 17-й стр.).



вторник,  

4 июня / 2024 19ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание на 20-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



вторник,  

4 июня / 2024 20ДОКУМЕНТЫ 
(Окончание. Начало на 19-й стр.).

Постановление Правительства Свердловской области № 341-ПП от 30 мая 2024 г. «О внесении изме-
нений в постановление Правительства Свердловской области от 11.04.2024 № 244-ПП «Об установ-
лении особого противопожарного режима на территории Свердловской области» официально опу-
бликовано на «Официальном интернет-портале правовой информации Свердловской области»  
(www.pravo.gov66.ru) 31 мая 2024 г. (опубликование № 43029).


